

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4,686 DE LA MAÑANA.

MADRID, VIERNES 6 DE MARZO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer una real orden circular, disponiendo que, tanto los primeros como los segundos comandantes que se hallen graduados de teniente coronel ó lo fuesen en lo sucesivo, tomen antigüedad en dicho grado desde la fecha de la concesión, siempre que entonces tuviesen por lo menos el empleo de segundo comandante; y que á los capitanes graduados de tenientes coroneles se les empiece á contar la antigüedad de este grado desde su ascenso á dicho empleo de segundo comandante, quedando sin efecto la real orden de 13 de agosto de 1849, relativa á los grados de que se trata.

Se ha mandado expedir á favor de don José Manuel Martínez de Picon y Martínez de Medinilla, real carta de sucesión en el título de conde de Cirat.

Publicó ayer la Gaceta una comunicación haciendo saber que queda prohibida por ahora la importación en el imperio otomano, de toda clase de armas, proyectiles, pólvora y salitre, que se usan generalmente por la tropa, exceptuándose únicamente las armas de caza y de lujo, las armas blancas, tales como sables, espadas, cuchillos y pólvora de caza en pequeña cantidad y destinada para el uso privado.

Se ha concedido á D. Gonzalo Res de Olano, vizconde de Ros, hijo del marqués de Guad-el-Jelú, real licencia para contraer matrimonio con doña María Manuela del Arroyo y Moret.

Al director de La Regeneración, D. José Canga Argüelles, se le ha expedido carta de sucesión en el título de conde de Canga Argüelles, que le corresponde por fallecimiento de su señor padre.

Ha sido nombrado gobernador militar de Alhucemas, D. José Anquita y Calvo, actual sargento mayor de Zamora.

El segundo comandante D. José Flores Azola ha sido nombrado gobernador de Chafarinas.

El 10 del próximo mes de abril, á las doce de su mañana, tendrá efecto la adjudicación en pública subasta de las obras de la carretera de segundo orden de Lille á Villacañas, en la parte comprendida en la provincia de Toledo, cuyo presupuesto asciende á reales vellón 835,959.

Desde 19 de noviembre último se halla encendido un fare en punta Mayst, isla de Cuba.

Segun anuncio del ministerio de Marina del imperio de Rusia, deben encenderse desde el 13 de agosto próximo los dos siguientes faros recientemente construidos: faro de Swiatoi Noss, que está situado en el cerro mas elevado y mas meridional de Swiatoi Noss, en la parte O. de la entrada del mar Blanco; y otro en isla Sosnovets, situado en la espresada isla, parte O. de la entrada del mar Blanco.

Se lee en la Presse de Paris bajo el epigrafe de Noticias de Roma:

«Las tan anunciadas reformas han quedado decididamente abandonadas, segun nos escriben de Roma. Los esfuerzos del embajador francés cerca de la Santa Sede para obtener mejoras mas serias en la administracion interior han fracasado completamente. Por informes precedentes de buen origen podemos afirmar que de la insistencia de una parte y de la inmovilidad de la otra ha resultado una frialdad bastante marcada entre el gobierno de la Santa Sede y el embajador francés.»

El diputado liberal prusiano Mr Vincke, conocido por su carácter conciliador y sus grandes dotes de hombre publico, en la discusion de la Cámara sobre el convenio ruso-prusiano, el día 27 último, dijo que no habia que temer que el emperador de los franceses interviniese en la cuestion polaca; que el lenguaje que á ese respecto usaban los periódicos semi oficiales de Paris, era por que así se les habia mandado, con el solo objeto de distraer la atencion pública de los asuntos de Méjico. La luglaterra reflexionará tambien antes de dar ningún paso decisivo. La ruptura entre Austria y Rusia es completa, (añadió), la cual es una circunstancia feliz, así como el que se haya aplazado la alianza franco-rusa.

El Tribunal Supremo de Justicia ha establecido la siguiente jurisprudencia. Que los pactos condicionales, en tanto son obligatorios, en cuanto son cumplidas las condiciones posibles y licitas que los interesados se han impuesto: Que el recurso de casacion no puede extenderse á cuestiones que no se hayan ventilado en el pleito. Que si bien las aguas de la lluvia son comunes y su aprovechamiento del primero que las utiliza legalmente, este derecho se puede renunciar, ceder ó ser trasferido á otro por un título especial que constituya obligacion. «Que el contrato de mandato es por su naturaleza esencialmente gratuito á no haber convencion en contrario: Que cuando la base fundamental de un pleito establecido por parte de un menor, es la restitucion in integrum, incumba al mismo probar para gozar este beneficio, la menor edad y daño recibido por causa de ella.

El Eco del Ejército y de la Armada cree justo y conveniente el pensamiento de que

se abone á los jefes y oficiales procedentes del ejército carlista, el tiempo que sirvieron en el mismo; pero siempre que preceda á esta medida el abodo de doble tiempo de campaña á todos los que en el ejército liberal sirvieron, estén ó no retirados, debiendo mejorar su retiro los que no habiendo llegado al máximum cuando le obtuvieron, tengan derecho por esta medida á mayor abono y mayor sueldo.

Continúa en el Parlamento italiano la discusion del proyecto de empréstito. El ministro de lo interior ha pronunciado un discurso que ha sido la enumeración de las leyes de interés general que el gobierno está preparando, y que debe contribuir á la prosperidad del país, esperando que los acontecimientos permitirán realizar las aspiraciones de la nacion.

La ópera de J. Benedict, La rosa de Erin, que lleva ya sessenta representaciones en Londres, acaba de ser puesta en escena en el teatro de Brunswick, donde ha sido muy bien recibida.

El 25 de febrero la asamblea de Atenas ha nombrado un nuevo gabinete, compuesto de los siguientes individuos: Valeis, presidente del Consejo sin cartera; Smolentz, para la cartera de la Guerra; Angerines, Interior; Demetrio Maurocordate, Negocios extranjeros; Charalamby, Hacienda; Dosios (padre), Instruccion pública y Cultos; Burdaris, Marina; Papazafropulos, Justicia.

Ocupándose un periódico del proyecto del arquitecto Sr. Enriquez, aprobado ya por el gobierno, para la construccion del nuevo ministerio de Fomento, dice un periódico:

«Consiste la planta del palacio en un paralelogramo de 103,5 metros de longitud por 60 de latitud, comprendiendo por consecuencia un área de 6,330 cuadrados, de los cuales unos 1,000 se deducen por dos patios de 21 metros de lado y otro menor, que da luz á la escalera principal. Considerado en su elevacion, se compone el edificio de tres cuerpos ostensibles: bajo, principal y segundo, á que se añaden espaciosos sótanos y piso tercero en las crugias interiores, correspondiendo los primeros, el bajo al orden corintio, el principal al compuesto y el segundo formando un ático relacionado con los precedentes. Estos órdenes están sin embargo modificados en sentido del gusto del renacimiento del siglo XVI, tomando lo mas bello de este género, y acomodando la decoracion á la riqueza y magestad que el edificio requiere, sin incurrir en una profusion afectada y evitando amaneradas reminiscencias.»

Segun dicen de Cádiz es grande la escasez de plata que se observa en aquella plaza, lo cual dificulta bastante las transacciones mercantiles de pequeña entidad.

Las cofradías de Cartagena se han reunido y han acordado que este año haya procesiones, estando dispuestas á sufragar los grandes gastos que ocasionan aquellos actos religiosos.

Una correspondencia de Ribas, que publica el Ausonense, dice que en la carretera de Ripoll á Ribas se está trabajando con bastante actividad, mayormente por la parte de esta villa á Campdornel, ocupándose en aquellos trabajos mas de 300 personas. Dice que en los que están terminados apenas se nota el desnivel, y que dicha carretera viene muy llana desde Ripoll á Ribas. En el desmonte que se está haciendo cerca de los baños, se ha descubierto una faja ó capa de arenita carbonífera que ha sido registrada como mina de carbon por el señor Coch, asociado, segun dicen, de algunos vecinos de dicha villa.

La Discusion dice ayer: «Parece que todavia no se han recibido los documentos indispensables para garantía de la casa que el señor proposicion presentó para el ferrocarril de San Juan de las Abadesas. Si el hecho es cierto, todavia desconfiarnos de que se haga el camino, á pesar de la necesidad en que nos hallamos de beneficiar el carbon mineral de nuestro suelo.»

La Discusion muestra recelos de que antes de que se abran las Cortes nos sorprenda algun día la Gaceta con los decretos de nombramiento de nuevo gabinete, para lo cual hace grandes esfuerzos cierta gente que favoreció la candidatura Narvaez.

La futura esposa del principe de Gales llegó á Hamburgo el 28 de febrero. Las autoridades y la poblacion la recibieron de la manera mas simpática. El 2 de marzo á las tres de la tarde debió llegar á Bruselas, y S. M. el rey de los belgas preparaba una gran fiesta en honor suyo. El 5 de marzo se embarcaba en Amberes para Inglaterra. Su entrada en Londres se verificará con gran pompa. Las fiestas con motivo del matrimonio del principe de Gales con la princesa Alejandra durarán tres días, el 6, el 7 y el 8 de marzo. La princesa Alejandra va acompañada del principe Christian, de Dinamarca, de la princesa de Dinamarca, de la princesa Daymar, de los príncipes Federico y Guillermo, del principe de Hesse, y de un numeroso acompañamiento.

Se han repartido las entregas tercera y cuarta del Romancero español contemporáneo, que se publica bajo la direccion de D. José María Gutiérrez de Alba, y contiene cuatro bellísimos romances: el primero una soirée

del festivo y castizo autor de la Marcela, D. Manuel Breton de los Herreros; el segundo, La bandera del honor, de D. José Amador de los Rios; el tercero, El juego, de D. Luis Rivera, y el cuarto, El amor filial, de la señora doña Concepcion Arenal. Cada día aplaudimos mas esta publicacion, dedicada á un género de poesia tan bella como exclusiva de nuestra patria.

En la cámara de diputados de Lisboa fué aprobado, por 91 votos contra 10, el proyecto de abolicion de mayorazgos, en su totalidad, empezando en seguida la discusion por artículos. Con motivo de haber dicho el señor ministro de Hacienda, en el calor de la improvisacion, que los poseedores de mayorazgos no eran mas que un hat de imbéciles, el diputado miguelista, Sr. Pinto Coelho, se volvió entonces hacia el presidente del Consejo y hacia el ministro de la Guerra, que son ambos poseedores de mayorazgos, y les felicitó por el cumplimiento que les habia dirigido su colega el ministro de Hacienda.

El Clamor Público dice ayer que los primistas que van tomando parte en todas las empresas lucrativas desde las ventas de bienes nacionales hasta las contratas de obras públicas son causa de que algunas empresas formales se retrai an de presentarse en las subastas de ferro carriles. Y para evitar este mal cree que basta elevar la cantidad que sirve de depósito provisional hasta la suma de la que se consigna despues del remate como depósito definitivo por aquel á quien se adjudica, toda vez que debe suponerse á todo licitador de ferro carriles provisto de grandes capitales para realizar la obra.

En poder del inspector de vigilancia del distrito de palacio existe una mula que se halló un guardia veterano. Su dueño puede pasar á recogerla.

El movimiento mercantil del puerto del Grao ha superado el año último á todos los anteriores. Solo los vapores mercantes que han fondeado en el ascenden á 80, la mayor parte de los cuales han hecho un tráfico continuo entre Valencia y las poblaciones de la Peninsula y el extranjero.

Segun escriben de Cádiz, D. Manuel D'Ocon ha sido elegido diputado á Cortes por aquel distrito, habiendo obtenido 179 votos, contra 129 que tuvo D. José Cervelló.

El Sr. Moreno Lopez actual ministro de Fomento ha sido periodista muchos años y dirigió el periódico El Tiempo durante el ministerio puritano, Pacheco, Salamanca, segun dice ayer Las Novedades.

Dice La España que la conducta que aconseja el patriotismo respecto al nuevo ministerio presidido por el señor marqués de Miraflores, es tratarle con benevolencia y abrir una tregua política, segun aconseja El Constitucional.

Cree La España que uno de los hechos que han quedado demostrados en el curso de la última crisis ministerial, es la falta de razon que asiste al partido progresista para considerarse desheredado, como tantas veces lo ha repetido, suponiendo que existen contra él profundas antipatías en elevadas regiones. El mismo periódico cree por el contrario, que el partido progresista hubiera entrado ahora en posesion del poder, por el camino ancho y despejado de la legalidad, si se hallase en condiciones de ejercerlo sin dificultades de tal monta que hicieran absolutamente incompatible su dominacion con las exigencias políticas de las circunstancias actuales.

Las dos razones que en opinion de La España se oponen á que el partido progresista puro suba por ahora al poder, consisten en sus compromisos respecto á la cuestion de Italia y su obstinacion en sostener la Milicia Nacional.

Escriben de Manresa que la cosecha de aceituna ha sido bastante abundante. El ayuntamiento de aquella poblacion seguia haciendo todos los esfuerzos posibles para que la clase jornalera no careciese de trabajo, á cuyo fin activa la construccion de las vias vecinales.

El sábado se reunió en sesion extraordinaria el ayuntamiento de Granada, y despues de tratar del presupuesto del año próximo, se confirió sobre la conveniencia de establecer en la capital un banco agrícola hipotecario, interesado el concurso de los ayuntamientos de la provincia con la imposicion del 80 por 100 de sus caudales de propios. Despues de una larga discusion se nombró una comision que entendiase y activase el asunto.

Dice Le Nord: En el último consejo de ministros Mr. Drouyn de Lhuys leyó la correspondencia diplomática cambiada entre Paris y Berlin y el emperador le felicitó por la moderacion y la habilidad que el ministro habia desplegado en estas circunstancias.

El gobierno de los Estados anglo-americanos del Sur acaba de contratar en Paris un empréstito de 60 millones.

Mr. Slidell, agente diplomático de los Estados confederados cerca de la corte de las Tullerías, tuvo el día 1.º una conferencia con Mr. Drouyn de Lhuys tratándose en ella del reciente despacho de Mr. Seward. El

ocultó Mr. Slidell su sorpresa al ver que el ministro federal cree que los Estados separatistas consentirán en enviar representantes al congreso de Washington.

Dicen de los Estados Unidos que la situacion del ejército federal que trata de atacar á Wicksburg por tercera vez, es muy poco halagüeña. La guarnicion de la plaza se compone de 85,000 hombres de infantería, 3,500 ginetes y 26 baterías volantes. Las fortificaciones están defendidas por 220 cañones, y su construccion la hace inexpugnables ó invulnerables al fuego de las cañoneras. Mientras tanto el ejército del Norte padece sobramanera por todos conceptos. La mayor parte de la tropa se halla á bordo de las cañoneras hacinada en un espacio muy reducido; el rancho es escaso y de no muy buena calidad y las aguas malisimas; de manera que se han desarrollado varias enfermedades de un carácter alarmante, y entre otras la disenteria, de la cual mueren diariamente mas de cien hombres. Todas estas circunstancias contribuyen á desmoralizar al soldado, y si á esto se añade la falta de ejercicio, la carencia absoluta de pagas y la propagacion de la nostalgia ó mal del país, tendremos en definitiva que además de las dificultades materiales que se oponen al logro de las empresas, las causas morales contribuirán no poco tambien. Los trabajos que se han emprendido para el ataque de la plaza no podrán estar terminados antes de un mes.

Con el título de Antorcha de la niñez acaba de publicar el distinguido literato don Joaquín Fontan una coleccion de apólogos morales en verso, cada uno de los cuales contiene la definicion clara y sencilla de una virtud, de una pasion, de un vicio ó de una verdad cristiana. Este libro interesante, destinado á la infancia y dedicado á S. A. el principe Alfonso, encierra en sus breves y poéticas páginas todo cuanto de moral y religión debe saber el niño al hacerse hombre. Esta obrita ha sido aprobada como de texto por el Consejo de instruccion pública, y recomendada su adquisicion oficialmente á los maestros de primera enseñanza.

Leemos en La Patrie: «Sabido es que se siguen negociaciones entre las Cortes de Paris, Londres y Viena relativamente á los asuntos de Polonia. Todo hace creer que Francia é Inglaterra están ya de acuerdo, pero en cambio corre el rumor en Viena de que se han hecho objeciones en el seno del Consejo de ministros á la oportunidad de asociar á Austria á la accion diplomática comun de las dos grandes potencias occidentales.»

Durante la próxima semana se discutirá en el Senado francés el dictamen sobre las peticiones hechas en favor de Polonia.

Entre las obras recientemente publicadas en Francia que llaman la atencion pública se cita la Historia de la Camorra, escrita por Mr. Mac-Monier. Este libro está lleno de curiosas revelaciones sobre la Camorra, asociacion misteriosa de malhechores que por tanto tiempo ha pesado sobre Nápoles, y de la que el gobierno se esfuerza por librar al país.

Tambien es de mucho interés de actualidad, la obra que bajo el título de Recuerdos de un proscripio, acaba de publicar M. H. Corne. Este libro es la imagen animada y fiel de la insurreccion polaca actual: hoy, como en 1848, la guerra se hace en los bosques del Vistula y del Niemen.

Se ha terminada la traduccion de la bella obra de lord Stanhope, William Pitt y su tiempo, precedida de una introduccion por M. Guizot. En ella se complica la historia francesa casi tanto como la inglesa: los papeles de M. Pitt han proporcionado á su biógrafo multitud de documentos inéditos y preciosos.

Debe igualmente mencionarse la obra que bajo el título de Mujeres de los Césares, acaba de publicar M. Gostineau. Es la historia dramática de las emperatrices de la Roma de los Césares, del bajo imperio y de la edad media.

M. Mary Saffon ha publicado un curiosísimo trabajo histórico, relativo á la dominacion romana, bajo el título de la Peste de Marsella.

Los diarios ingleses aseguran que á despacho de las declaraciones de Mr. Seward es completamente exacto que el embajador francés Mr. Mercier ha hecho un viaje á Richmond. Des hechos se citan en prueba de haberse verificado: uno, que la corbeta de vapor Gassendi, de la marina francesa, que condujo á Mr. Mercier, fué visitada á su vuelta por el presidente Lincoln, y mister Seward dió un convite á los oficiales; y otro que el buque francés fué invitado con insistencia á renovar su provision de carbon en los almacenes del Estado, como si esta fuese una compensacion de los gastos que ha hecho en interés de los federales.

Segun El Diario Español no se ha resuelto aun en Consejo de ministros la época de la apertura de las Cortes; pero es un hecho indudable que se abrirán en el mes de abril próximo.

Al nuevo ministro de Marina Sr. Mata y Alos se han presentado todos los oficiales generales del cuerpo residentes en Madrid, entre ellos el general Armero.

La duquesa de Frias se encuentra gravemente enferma.

El Faro asturiano aboga en sus artículos

por la creacion de un puerto de refugio en la costa cantábrica, y dice que el de Luanco reúne las mejores condiciones que para ello pueden exigirse.

El domingo se verificó en Bilbao el acto solemne de inaugurarse la vía férrea hasta Orduña. El entusiasmo mas vivo reinó en la invicta villa todo aquel día, oyéndose por todas partes las músicas y los cohetes, que daban mayor expansion con sus ecos á la alegría general. El tren de inauguracion recorrió la vía sin el menor percance, y en la estacion de Bilbao fueron bendecidas las locomotoras. En medio de tanta animacion, no hubo que lamentar el mas pequeño incidente desagradable.

La Cámara de los diputados de Prusia, segun noticias de Berlin, ha deliberado acerca de una mocion favorable á la neutralidad absoluta de aquella potencia en los asuntos de Polonia, habiendo sido aprobado con algunas ligeras variantes el dictamen de la comision por 246 votos contra 57.

Segun noticias de Dinamarca, parece que á petición de M. Blome, la Cámara de Holstein ha resuelto acudir á la Dieta germánica con el objeto de esponer la situacion en que se halla aquel ducado, enviando los documentos necesarios é indicando la esperanza de que la Asamblea germánica acordará lo conveniente en defensa de los derechos é intereses del Holstein.

Un telegrama expedido de La Haya el 28 de febrero anuncia haberse celebrado espasales entre el principe de Orange y la princesa Maria, hija del principe Federico de los Países-Bajos.

Dicen de Roma que el caballero Fausti, agregado á la secretaria del cardenal Antonelli, ha sido preso, acusándole de ser agente del comité sanitario de Turin. El preso, segun se asegura, ha confesado su culpabilidad.

En el hospital de San Juan de Dios durante el mes de febrero próximo pasado han ingresado 170 enfermos, aumentando su cifra á 430. De estos curaron 178, fallecieron 8, y quedaron en fin de mes 430.

La España ataca ayer á la Milicia Nacional y sin negar que respondió gloriosamente al objeto para que fué creada, prestando grandes servicios á la causa de la monarquía constitucional, ha degenerado despues hasta el punto de convertirse en elemento de constante perturbacion incompatible con todo sistema regular de gobierno.

El Contemporáneo de ayer contiene las siguientes noticias:

—Ya declinamos en otro lugar que empiezan á correr rumores de modificacion ministerial, pues parece que el marqués de la Habana aspira á la presidencia del Consejo.

—Corre el rumor de que el marqués de Miraflores se retirará antes de mucho, por falta de salud, dejando la presidencia del Consejo de ministros al general D. José de la Concha.

—Anteayer se aseguraba que las Cortes se reunirán inmediatamente, acaso el sábado próximo, y que en vez de pedir autorizacion para plantear los presupuestos, el gobierno desea que estos se discutan.

El Clamor Público despues de dar cuenta de todos los proyectos liberales que se atribuyen al duque de Valencia publica las siguientes noticias:

—Los amigos de los ministros que estaban convocados para jurar con el general Narvaez, aseguran que se mostró decidido á reformar en sentido progresista la ley electoral, la de ayuntamientos, y las demás orgánicas de la nacion.

—Segun cartas que tenemos á la vista, ha sido tal el elevado espíritu de comiseracion que ha despertado en Francia la suerte de D. Manuel Malamoros y de sus compañeros de prision en diferentes puntos de España, que en pocos dias han suscrito 28,600 damas francesas una sentida esposicion, implorando la clemencia de la Reina de España para dicho Sr. Matamoros y sus compañeros, acusados de propagacion de la fé protestante.

Anteayer salió de Sevilla para Madrid el Sr. Escasura, ordenador general de pagos del ministerio de la Gobernacion.

El compositor Verdi salió el lunes de Sevilla para Cádiz, sin poderse detener para asistir al concierto con que pensaba obsequiarle la sociedad filarmónica de aquella capital.

El 3 se hizo cargo del gobierno civil de la provincia de Sevilla el Sr. D. Cayetano Bonafós.

Con el auxilio pecuniario de la diputacion provincial de Sevilla se trata de verificar por la diputacion arqueológica de aquella capital la exhumacion de los restos mortales del célebre arqueólogo P. Cevallos.

Personas de la mayor intimidad del presidente del Consejo, marqués de Miraflores, desmienten lo dicho ayer por El Contemporáneo respecto á que el marqués se muestra dispuesto á ceder la presidencia del Consejo al general D. José de la Concha.

Ayer han estado á felicitar al nuevo ministro de Gracia y Justicia, Sr. Monares, los individuos del tribunal supremo de Justicia.

Ayer ha llegado á Madrid con licencia el

Mr. Merry, consul general y encargado de negocios de España en Marruecos. Ha quedado en Tánger encargado de la legación el Sr. Díezado, secretario de la misma.

El gobierno no admitirá de las dimisiones presentadas sino aquellas que se reiteren con fecha posterior a la formación del gabinete.

El gobierno piensa decididamente proponer a S. M. la creación de un ministerio de Ultramar. Sus amigos citan este hecho como una prueba de la iniciativa que el nuevo gabinete piensa tomar en las mas importantes cuestiones.

Ayer por la mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz 5.

En la madrugada de hoy ha entrado en este puerto el vapor «Paris» con la correspondencia de la Habana. Ha hecho el viaje en 17 días.

El «Paris» no trae ninguna noticia notable de la Habana, de Méjico ni de los Estados Unidos. Ha conducido a España 219 pasajeros.

Ayer han recibido corte, con motivo de su llegada a Madrid SS. AA. RR. los duques de Montpensier. Han asistido a la recepción los ministros de la Corona, los individuos del cuerpo diplomático, y gran número de funcionarios públicos y de personas particulares de las opiniones políticas.

En el Consejo de ministros celebrado anteayer acordó el gobierno abrir las Cortes tan pronto como el ministro de Hacienda señor Sierra examine los presupuestos, é introduzca en ellos algunas alteraciones que crea importantes y necesarias. Por esto, regularmente, las Cortes no podrán reunirse hasta fines del mes actual.

Se nos ha asegurado por persona competente que no tiene el menor fundamento lo que dicen ayer varios periódicos de que el nuevo ministro Sr. Sierra piensa contraer un empréstito para cubrir el déficit que suponen hay en el Tesoro.

Dícese que una de las mas importantes modificaciones que el Sr. Sierra piensa introducir en los presupuestos presentados para el próximo año económico, es la supresión ó modificación del proyecto que recarga en un 10 por 100, destinado al Tesoro, el valor de los billetes de ferro carriles; proyecto contra el que han representado algunas de las compañías de los mismos.

Se ha desmentido competentemente la noticia de que el gobierno piensa pedir autorización a las Cortes para plantear los presupuestos de 1863. El gobierno, según hemos oído a personas que deben conocer su pensamiento, ha acordado que los presupuestos se discutan minuciosamente y detalladamente.

Se han recibido partes telegráficas en la comandancia general de Marina del apostadero de la Habana, avisándose haber salido con toda felicidad de su barada el vapor de guerra español «Neptuno», que había encallado hace días en los arrecifes de Nuvas Grandes, cerca de la entrada de Nuevitas. Había salido ya para la Habana.

La Agencia Havas nos remite ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Cracovia 4.

Los austríacos han entrado en el territorio austríaco, cometiendo excesos. Los guardias de la frontera hicieron fuego contra ellos.

Despachos de origen ruso llegados a París, desmenten la victoria que se decía habian alcanzado los polacos en Zombkowitz.

Tenemos noticias de Lima del 13 de enero, en que nos dicen que reina allí alarma y agitación, pero que todo vendrá a reducirse a nada; el motivo es las numerosas cuestiones estereiores que complican la situación del Perú, pues si por una parte se han dado pasos muy importantes para restablecer las relaciones amistosas con Bolivia y el Ecuador, por otra preocupa la tirantez de relaciones con la Inglaterra, la cuestión delicada con el Brasil relativamente a la navegación del río Amazonas, y también un poco la cuestión con la corte de Madrid.

La cuestión con el Brasil se reduce a esto: Hay un tratado vigente entre el Perú y aquel imperio, que garantiza los derechos de ambas naciones en cuanto a navegación de aquel gran río, con esclusión de las potencias no ribereñas. Los capitales de vapores brasileños rehusaron transportar pasajeros y efectos peruanos: hubo manifestaciones de poco buena voluntad, y de ello nació una cuestión diplomática poco agradable, llegando en tal estado la noticia de que dos vapores peruanos de guerra, el «Morona» y el «Pastaza», queriendo entrar al Amazonas para subir a la región peruana, fueron intimados de que no podían penetrar ó tenían que cometerse a ciertas formalidades de tránsito, a lo que los comandantes de aquellos se quisieron acceder, por juzgarlo contrario al derecho y la dignidad. Hubo entonces cambio de cañonazos, lo que es bien grave, y el «Morona» pasó delante de los fuertes brasileños, siguiendo su rumbo, en tanto que el «Pastaza» por falta de práctica y de combustible volvió al Pará, y después se fué a Cayena.

Los diarios brasileños se han exaltado al saber todo esto; brotan fuego, y piden nada menos que la inmediata declaración de la guerra al Perú, si este no da al Brasil una satisfacción plena, completa, absoluta.

Las deferencias con Madrid van llegando á cumplido término, siempre amigablemente como era natural.

En el Liceo Piquer cantóse anteayer la Imperial ópera de Bellini, Norma, y justo es manifestar que se engañaron grandemente los que, teniendo presente que eran aficionados los encargados de interpretar las bellísimas melodías del cisne de Catania, temieron que la ejecución no fuese tan perfecta como si estuviera á cargo de consu-

mados artistas. Para los que no tuvieron la dicha de asistir á esta función los elogios merecidos parecerían exagerados y pareos á los que entusiasmados aplaudían á los artistas y llenaban el escenario de flores. Felices estuvieron los señores Alzamora y Albelda representando aquel á Polión y á Orovoso este.

La heroína de la función fué, sin embargo, la Sta Cortina en cargada de la parte de Norma. Como cantante, y como actriz nada dejó que desear á los mas exigentes. Los apasionados acontos de la sacerdotisa druida que procura salvar á su amante, los celos de la mujer desdenada, la desesperación de la madre que teme por la vida de sus hijos, encontraron en la señorita Cortina fiel intérprete, y pocas, muy pocas veces hemos visto á renombradas artistas representar con igual talento el bello tipo que ideó Romani para los sublimes cantos de Bellini. La señorita Alveniz caracterizó también con grande acierto á la ingenua y simpática Adalgisa, siendo no menos aplaudida que la señorita Cortina. El maestro Manzóchi puede enorgullecerse de contar entre sus discípulas á estas dos jóvenes. La señorita Albelda y el Sr. Oca desempeñaron bien los papeles de Clotilde y Flavio. Los coros cantados por elegantes señoritas y por los aficionados que componen la sociedad orfeónica Aurora fueron justamente aplaudidos.

Los profesores Sres. Costá Reventos y Sosa á cuyos desvelos se debe en gran parte el brillante éxito de la función, el director señor Obejero y los artistas que formaban la orquesta merecen también especial mención. Los Sres. Puebla y Ribcon trasladaron á la escena los bosques de la Galia en dos bellísimas decoraciones por las que fueron muy aplaudidos. Esta notable función se repetirá mañana viernes para los socios de segunda turno, y en la próxima semana á beneficio de los músicos pobres; así contrae el Liceo Piquer nuevos títulos al agradecimiento de los que aman las artes.

La Agencia Havas nos remite ayer tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres 5.

Se han recibido noticias de los Estados Unidos que alcanzan al día 21 del pasado.

Los federales han atacado á Wicks-bourge.

También atacarán dentro de breve plazo á Savannah y Charleston.

En el Congreso confederado se ha propuesto retirar para primero de mayo el «executur» á todos los consules de las naciones que no reconozcan al Sur.

Cracovia 5. Ha tenido lugar un combate que duró seis horas. Langiewitz rechazó á los rusos hasta Paskowa y Skala.

No es cierto lo que se dice respecto á que el marqués de los Castillejos va á dar una carta-manifiesto al público. Lo que se confirma de un modo indudable, es, que el día que se convoquen las Cortes, el general Prim firmará al lado de los señores Oizaga y Madoz el manifiesto que el partido progresista dará á sus electores, y en el que se hará una exposición de los principios políticos que dicho partido se propone seguir así en la oposición como en el gobierno.

El general D. Enrique O'Donnell continuará encargado de la capitania general de Madrid.

Ayer se dijo que será nombrado subsecretario en propiedad de la Guerra, el mariscal de campo D. Carlos Vargas, que después de haber desempeñado varios mandos en Cuba, deba dirigirse en estos momentos á la Península.

El duque de Tetuan, según declaración terminante de sus mas íntimos amigos, lejos de mirar en el Gabinete Miraflores un puente para subir nuevamente al poder, se halla firmemente resuelto á no volver por ahora á la dirección de los negocios públicos.

Se atribuye á las personas que han trabajado para la vuelta al poder del partido moderado puro, el proyecto de crear una situación á cuyo frente se ponga el general Lersundi.

El partido progresista puro trabaja sin descanso para su reorganización. La minoría del Congreso se reúne diariamente y procura extender el número de sus afiliados. Hoy se jactan de haberse incorporado á sus filas los senadores disidentes.

Por el teniente de carabinieri de la comandancia de la Curuña D. Demetrio Sofis, acompañado de los señores administrador y contador de aquella aduana, se ha efectuado, al practicar el fondeo del vapor español Viduosa surto en aquel puerto, la aprehensión de tres cajas con peso de treinta arrobas, conteniendo pasamanería de seda y lana y otros géneros de algodón que no se hallaban comprendidos en el manifiesto.

Ayer tarde apareció el primer número del periódico protestante El Eco de España, que dirige el Sr. Selgas.

El duque de Tetuan se presentó anteayer al nuevo ministro de la Guerra.

El general Prim, marqués de los Castillejos, estuvo anteayer en Palacio á ofrecer sus respetos á la Reina de vuelta de su viaje á Andalucía.

El director general de artillería, Sr. Aleson estuvo anteayer en el ministerio de Estado á felicitar al marqués de Miraflores en su nombre y en el del brillante cuerpo á cuya cabeza se encuentra.

Por la vía de Londres se han recibido ayer en las oficinas de La Correspondencia de España noticias de Méjico que llegan al 27 de enero y de Veracruz, de fecha del 31.

Hé aquí dichas cartas y noticias: Veracruz, enero 31 de 1863. «Existen muchos presos en el castillo de Ulúa, entre los cuales hay algunos españo-

les. Nuestro consul el Sr. Cortés, no solo ha reclamado de oficio el derecho de servirles de intérprete en todas sus declaraciones, sino que también ha pedido se les juzgue ante el consejo de guerra conforme previene la orden ó decreto de 5 del corriente.

El general Forey sigue en Orizaba sin dar á su marcha emprendedora el impulso que tanto desea.»

—Tengo una carta de Puebla, llegada á mis manos milagrosamente, y en ella me dicen con fecha 15 lo que sigue:

«Los franceses en número de 25,000 hombres, acampados hasta el 15 en San Agustín del Palmar y Agua Chicolac (unas doce leguas de Puebla), han principiado á avanzar el 16 sobre esta plaza, y es muy probable que del 5 al 10 del que entra empiece por ellos el ataque á esta ciudad. Tenemos la firme convicción que se estrellarán porque tenemos todos los elementos necesarios para nuestra defensa: contamos con 28 000 hombres dentro de la plaza, y fuera cosa de 12 á 14,000 entre ellos 7,000 de caballería. Las fortificaciones se han aumentado y están defendidas por 187 cañones de grueso calibre; es casi seguro que los franceses no podrán resistir la lluvia de proyectiles que les caerá encima. Reina mucho entusiasmo en el ejército y tenemos fe en nuestro triunfo. En fin, Puebla, respecto á defensa, es un Sebastopol. No hay un edificio, no hay una calle que no esté defendida. ¡Dios nos ayudará al brillo de nuestras armas!»

—En una carta escrita en Orizaba á un amigo mio, fecha del 19, entre otras cosas notables lee lo que sigue:

«El honrado y laborioso español D. Cirilco Marrón ha permanecido ocho días en la cárcel sin motivo justificado para ser así atropellado. El vice-consul Sr. Sota reclamó y ni aun se le contestó. Un joven español de Zalla, de las provincias en España, por haberse defendido contra un soldado de infantería francesa, de quien recibió unos palos y al que pudo haber matado de un tiro que para asustarlo y librarse de él disparó al aire, ha sido condenado á 20 años de trabajos forzados en la Martinica.»

En la retirada incalificable que han hecho los franceses en Tampico, han sufrido el fuego de artillería y fusilería de las tropas del general Juanista Garza [han pegado fuego los mismos franceses á la cañonera de la marina imperial la Lance, que tocó en un bajo, arrojaron al agua los seis cañones de 12, y los dos de 30 que montaba.

Incendiaron también un remolcador de vapor mejicano del servicio del puerto, y han reducido á cenizas el barrio de la Caleta, sin salvarse nada de la destrucción.

Allí desgraciados, Lopez y Zorrilla, han sido acusados de seducir á los soldados franceses para que deserten por la suma de 1,500 francos y equipo á cada uno. Tado el mundo aboga por ellos.

Allí fué atropellado D. Salvador de Castro, y al reclamar los daños que en su propiedad habian hecho los franceses al comandante de las fuerzas que estuvieron en su finca titulada la Laguna de la Puerta, este le dió de golpes.

A D. Eugenio Madrazos, vecino de Altamira, después de destruirle su casa, maniatada y preso en medio de la plaza pública, fué trasladado á Tampico, en donde fué puesto en libertad justificada su inocencia.

En Quechola (San Agustín del Palmar) han establecido los franceses un hospital de sangre, donde tienen sobre 2,800 enfermos.

En Perote tienen otros, donde han dejado sobre 400 que sacaron del hospital de Jalapa, y de los que tres murieron en las parihuelas al ser transportados de sus camas á los carros.

Uno de los capitanes de guerrillas de estas inmediaciones, Antonio Garcia, ha sido hecho prisionero por los contra-guerrilleros del suizo Steklyn, y conducido á Ulúa el 24. De suponer es que le guarden consideraciones, pues á cuantos prisioneros franceses ha hecho no solo los ha tratado muy bien, sino que les ha dado libertad sin exigirles nada.

En Arroyo de Pucha (7 leguas de esta) ha sido atacado un convoy de los franceses el día 27, y ha perdido muchas mulas cargadas de viveres, que dejaron abandonadas.

Se están construyendo á toda prisa diez mil sacos de lienzo para baterías de campaña, y con los 6,000 que aquí existían de petate los remitirá la administración francesa á Orizaba, sin duda para servir en Puebla.

A sir Charles Wyke le esperaba en Tampico el 27 de este u. a fragata de vapor inglesa para transportarle á Europa. La administración francesa se encuentra sin recursos, y paga 5 ps. 80 cént. por pesos fuertes en libranzas sobre el tesoro de París; es probable que antes de 48 horas llegue hasta pagar 6 frs.

En la mala inglesa que ha llegado de Europa el 28 ha venido un ayudante del emperador Napoleón, el marqués de Galleff, con pliegos muy urgentes para Forey. Este oficial salió para Orizaba el 29.»

Con fecha del 27 de enero dan los periódicos de la Habana y las cartas las noticias que copiamos á continuación:

El ciudadano general en jefe del ejército de Oriente mandó en decreto de 24 de diciembre último disolver las comunidades de reformas religiosas, que estaban por efecto de otra disposición anterior reunidas en casas particulares. Previno que las escrituras por dotes de dichas religiosas se les entregaran inmediatamente á ellas ó á sus deudos mas inmediatos.

—Ha mandado el supremo gobierno cesar la contribución para fortificaciones.

—El ejército invasor ha tenido en el presente mes un aumento considerable de aliados. A Marquez, Bueyes Pintos, Mejía y Colmilla se han agregado Chaves, Argüelles y Jimenez Mendizábal. Este último, hallando caído en manos del ciudadano coronel Ceballos, fué inmediatamente pasado por las armas en San Martín Tzelmucan.

—El comandante del 4.º escuadrón de Za-

catecas, C. Pilar Villareal, introduciéndose entre Tecamachalco y Quecholac, puntos ocupados por los invasores, les quitó 300 mulas. También la guardia nacional de Tlacotepec quitó cerca del Palmar 500 mulas que les iban á los franceses. El C. general en jefe pagó á los aprehensores el valor de dichas mulas, que fueron conducidas á Puebla. Parte de ellas han sido remitidas á la capital, donde están sirviendo.

—Ha dispuesto el ciudadano general en jefe del ejército del Centro se proceda al establecimiento en Méjico de cuatro hospitales de sangre: al Oriente, en el ex-convento de la Santísima, cuyos propietarios lo han cedido para este objeto; al Norte, en el local que ocupa el presidio de Santiago Tlatelolco; al Poniente, en el edificio inmediato á la iglesia de San Hipólito; y al Sur, en una parte del colegio de las Vizcainas.

—El C. general en jefe del ejército del Centro ha formado varias juntas filantrópicas y bienhechoras, compuestas de señoras y ciudadanos, para que cuiden los cuatro hospitales mandados establecer en la capital.

—El 13 de enero una seccion al mando del C. coronel Pavon ocupó la plaza de Tampico, de donde acababan de salir los franceses. El ciudadano general Garza, jefe de las fuerzas del Estado, entró algunas horas después.

—El vice-consul de España en Tampico, al saber que iban á abandonar la plaza los restos de la expedición francesa, pasó al campamento del C. general Garza á pedirle garantías para los extranjeros pacíficos. El general se las dió.

—El C. general Comonfort, después de una enfermedad que le tuvo por algunos dias postrado en cama, ha vuelto al servicio activo, y se prepara á salir con la division de su mando á situarse en un punto conveniente á las inmediaciones de Puebla. Durante su enfermedad estuvo al frente del ejército del centro y desempeñando el mando militar del distrito, el segundo en jefe C. general Anastasio Parrodi.

—Varios encuentros parciales han tenido lugar entre la caballería mejicana y los franceses, teniendo estos muchas bajas, dejando en poder de los mejicanos armas, caballos y algunas de sus medallas.

—El coronel Diaz Miron tuvo un encuentro el 30 de diciembre en el punto llamado el Organo, Estado de Veracruz, con 1,200 franceses que escoltaban varios carros vacíos, rumbo al puerto de Veracruz. Diaz Miron tenía 500 hombres á sus órdenes. El combate duró tres horas, teniendo los franceses que retirarse, llevándose en carros, según datos fidedignos, 26 muertos y de 35 á 40 heridos, dejando en poder de los mejicanos 12 mulas, armas y mochilas. En seguida se situó con su fuerza el coronel Diaz Miron en el Puente nacional, de donde se movió hacia Jalapa algunos dias después. El 18 de enero, á las doce del día, dos horas después de haber salido de la plaza los franceses, la ocupó dicho jefe con las fuerzas del gobierno que le obedecían. Los franceses se dirigieron á Perote, de donde mas tarde salieron en direccion á Chalchicomula.

Anteayer fué presa cierta inocente criada de unos 16 años de edad, que habia hartado una cantidad no despreciable en una casa de donde se habia salido hace pocos dias. El dinero le tenia cosido en la cintura del vestido. Además se le ha encontrado en su poder bastante cantidad de monedas falsas, cuya procedencia no ha querido todavía explicar.

En el gobierno civil se preparan algunas disposiciones encaminadas á corregir los defectos que la experiencia ha hecho conocer en la organización actual de las casas de mujeres públicas y el ramo de criadas, ramos que tanto interesa á la tranquilidad de las familias, y que lejos de mejorarse parece que empeora cada dia. Mientras que se espiden las disposiciones definitivas que han de dictarse, parece que se adoptarán algunas medidas, que aunque con carácter de interinidad, contribuirán á corregir algunos defectos.

Dentro de breve tiempo se recibirá por el gobierno la línea ya terminada de Vitoria á San Sebastián, y cuyo trayecto comprende 133 kilómetros 41 metros.

El domingo próximo á la una de la tarde tendrá lugar en la sala de sesiones de la real academia de ciencias exactas físicas y naturales, una sesión pública para la recepción del académico numerario D. Carlos Ibañez ó Ibañez quien, leerá su discurso de entrada, contestándole á nombre del cuerpo el Sr. D. Antonio Aguilar y Veia. En el mismo dia se dará cuenta del resultado del concurso á los premios ofrecidos en 1862.

Ya está designado el jurado que ha de entender en la denuncia que pesa sobre LA CORRESPONDENCIA.

Hoy á las diez de la noche pronunciará en el Ateneo el joven cubano D. Antonio Angulo y Heredia su lección sexta sobre Goethe y Schillo, ocupándose en ella del Fausto, la obra mas célebra del famoso Goethe.

Las aves de gran mérito que de varias procedencias han llegado y están llegando á esta corte, no han sido regaladas, como se ha dicho, sino mandadas adquirir por SS. MM. para enriquecer con ellas su parque zoológico.

El correo ordinario confirma la noticia comunicada por el teógrafo, de que el almirante Bonard esperaba en Cochinchina tres batallones de tagalos, que debía poner á su disposición el capitán general de Filipinas. Creemos que el gobierno se ha ocupado de este asunto, y que acerca de él tomará alguna determinación.

El Monitor publica una carta de Turin, en la que se dice que el conde Christian ha sido trasladado desde la fortaleza de Gavi, en Génova, á las prisiones de Aletan, y

donde se le dará por cárcel las habitaciones del alcaide y se le tratará con todos los miramientos posibles.

Han llegado á Francia noticias de Cochinchina que alcanzan al 5 de enero. El 4 llegaron á Saigón los embajadores japoneses saliendo en seguida para Yedo en el vapor Hecho, puesto á su disposición por el almirante Bonard. Había llegado de Francia un refuerzo de 500 hombres.

Por la vía de Francia se tienen noticias de Méjico que alcanzan al 1.º de febrero. El general Forey esperaba poder salir de Orizaba del 20 al 25 de febrero para atacar á Puebla. La situación general del ejército continuaba siendo satisfactoria.

Anteayer penetraron unos ladrones fracturando la puerta de la habitación, en una casa de la calle de la Fresa y cargaron con cuanto les pareció conveniente. Cuando el amo de la casa volvió de paseo se halló la puerta abierta, luz encendida y los muebles desordenados. Por ciertas señas que dieron á unos vecinos se sospechó que uno de los ladrones era cierto trapero que habia estado á comprar ropa vieja en el mismo cuarto pocos dias antes; y en efecto, gracias al acierto y eficacia del inspector Sr. Avila, dos horas después se hallaban recobrados casi todos los efectos robados que se estaban repartiendo los ladrones en el acto de ser sorprendidos.

«Parece que anteayer, en las inmediaciones de la estación de Novelda, en el ferrocarril de Alicante, fueron destrozadas por un tren la mujer de un guarda y una nieta suya. Dicese que esta, al llegar la máquina, quiso atravesar la vía, y al verla su abuela en peligro corrió á salvarla, pareciendo sin embargo con ella, porque fué imposible detener el tren con la rapidez necesaria.

El Contemporáneo ha dicho ayer por la mañana que el general O'Donnell tiene la pretension de que los ministros le consulten previamente todos sus actos, reservándose el derecho de aprobarlos, ó poner el veto; y en el Congreso se ha asegurado ayer tarde que el duque de Tetuan ha prevenido al ministerio que si los ministros eran repuestos en sus destinos se colocaría inmediatamente en la oposición.

A esto contestan los amigos del duque de Tetuan: que es tan falsa una como otra noticia: que el duque vive alejado de los negocios: que no se crea con poder ni derecho para mezclarse en los actos de los ministros que comprende que ciertos rumores se estenden con el objeto de introducir la division entre los amigos y sostenedores del gabinete, y que si bien no ostendría su aprobación ni su apoyo lo que fuera contrario á los principios que ha sostenido en el poder, no será él quien promueva conflictos, ni ponga dificultades al ministerio.

La célebre Academia de los Arcades de Roma ha nombrado académico de número al eminente orientalista y poeta D. Leon Carbonero y Sol, catedrático de árabe de la universidad de Sevilla.

Sabemos que han obtenido asimismo igual distinción los conocidos poetas sevillanos señora doña Antonia Diaz de Lamarque y D. José Lamarque de Novoa.

En el mercado de granos de ayer se han vendido 4,667 fanegas de trigo de 47 á 53 1/2 rs., quedando sin vender 903 fanegas; cebada de 26 á 27; algarroba á 37.

Hoy vienen de Cuernavaca no hay teatro, con arreglo al reglamento de diversiónes públicas.

Los funerales que el 3 del corriente se celebraron en la iglesia parroquial de Santa Cruz por el eterno descanso del alma de la marquesa que fué doña Montecoso, y vizcondesa de Vite, correspondieron á su distinguida clase, habiendo presidido el duelo el ilmo. Sr. D. José Gonzalez Toralón, ministro del Supremo Tribunal de la Rota, quien como los demás amigos de la finada, quisieron tributar este pequeño homenaje á las cenizas de una señora tan simpática como apreciada de cuantos la trataban.

Parece que la comarca de Vich y Manlleu, ha suscrito tres mil acciones para el ferrocarril de San Juan de las Abadesas.

Al anochecer de ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO con las noticias traídas á la Península por el vapor Paris.

Cádiz 5 (por la tarde.)

Las noticias de la Habana alcanzan al 15 de febrero.

Reina tranquilidad completa en las Antillas españolas.

El vapor «Neptuno» que varó en Nuvas Grandes, salió felizmente y ha entrado salvo en la Habana.

El ayuntamiento de la Habana ha dirigido una representación á S. M. pidiendo el derribo de las murallas.

Ha entrado en la Habana, procedente de Cádiz, el vapor San Francisco de Borja.

Mr. Wyke, ministro inglés en Méjico, ha tocado en la Habana y ha proseguido su viaje para Europa.

Las últimas noticias de Méjico son las recibidas por el paquete inglés de Veracruz (1).

Los franceses se reconocen en Méjico. Esperase una gran batalla en febrero.

Alimente ha publicado un manifiesto explicando su conducta.

no hemos vuelto a tener noticia de este incidente, pero aseguramos que las que dimos sobre él en el momento oportuno procedían de un origen irrecusable.

Nos escriben de Vitoria que es un cuento, una fábula, cuanto se ha dicho sobre un desafío a bayoneta entre dos soldados. No hubo nada de desafío, ni de muerte, ni heridas, y por el contrario, la guarnición de aquella ciudad es un modelo de disciplina y se confunde en todo sin que dé el menor motivo de queja al vecindario, el cual aprecia a la tropa y a las autoridades militares, y en especial al dignísimo capitán general señor don Joaquín del Mazano, como se merecen.

Table with financial data: Efectos públicos, Con. al cont., Id. fin de mes, Dif. al contad., Id. fin de mes, Id. fin próx., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carris. y socs., Boaril, Id. de 2.000, Cambios. Includes dates like De jun. 2.000, De ago. 2.000, De mar. 2000, etc.

SEGUNDA EDICION.

Acabamos recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

L'Europe publica la contestacion del Austria.

Esta potencia se muestra dispuesta a asociarse a Francia e Inglaterra, aunque añade que no puede comprometerse formalmente hasta conocer a fondo el espíritu del tratado y las intenciones de las dos citadas potencias.

Dicen de Nueva-York el 19, que nada importante había del teatro de la guerra.

El partido de la paz publicó un nuevo periódico, y en él manifiesta sentir que las proposiciones pacíficas de Francia no hayan sido aceptadas.

Se decía que los Estados del Norte proyectaban formar una Confederación aparte.

En Washington se iban a dar patentes de corso.

Las noticias de Varsovia y Cracovia se limitan a desmentirse mutuamente sobre los triunfos que ambas partes beligerantes han pretendido obtener.

Parce que SS MM. irán este verano a Bagheres de Luchon, y que el emperador aprovechará su estancia para visitar las grandes obras que se hacen en los caminos que unen Francia a España.

Paris 3. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 90 00; el exterior, a 90 00; la diferida, a 46 00 y la amortizable a 90 00. El 3 por 100 francés a 69-95 y el 4 1/2 a 93-40.

Los consolidados ingleses quedaban de 92 3/8 a 1 1/2.

Contestando a ciertas suposiciones a que ha dado acogida El Contemporáneo sobre ascensos concedidos en el ministerio de la Gobernación, dice anoche La Epoca:

«El Contemporáneo no se abre a dar crédito a semejante especie, y obra en esto con buen acuerdo, porque con decir que el ministro de la Gobernación saliente no ha hecho testamento ni lo ha querido hacer, ni le ha instado nadie para que lo hiciera, quedan completamente destruidos los rumores de que hab a El Contemporáneo y que no hablan llegado a nuestros oídos.»

El Contemporáneo ha dicho que el decreto de indulto a los periódicos fué acordado por el Sr. Pastor Díaz, y a esto objeta La Epoca que estaba acordado ya por el Consejo de ministros antes del nombramiento del Sr. Pastor Díaz, y que este tuvo la satisfacción de pazer en ejecución del acuerdo.

«Los que hayan recibido merced por el indulto, añade, podrán no agradecerlo, esto es cuenta con su conciencia; pero no podrán negar que los mismos ministros injuriados provocaron y realizaron la medida que envolvía el perdón de la ofensa y con él la obtención de no despreciables ventajas.»

La Iberia ha hablado de la mala situación del Tesoro; y La Epoca le contesta, que medios tiene de reproducir sus preguntas en el seno del Parlamento que ha de abrirse en breve, y que puede estar seguro de que allí obtendrá la satisfacción mas cumplida, así del Sr. Sgaverria como del actual ministro de Hacienda.

Ha fallecido en Leon el brigadier D. Mariano Rodriguez, militar antiguo y oficial de la guerra de la Independencia, en la que recibió varias heridas, habiendo servido despues en el ejército de D. Carlos, con quien marchó a Portugal, donde estuvo prisionero en los célebres pontones.

En vista de los buenos resultados que experimentaron el año anterior algunos cosecheros, parece que en varios pueblos de España inmediatos a Madrid se están preparando para combatir en tiempo oportuno por medio del azufre el mildium, tan perjudicial a las viñas; y sería muy conveniente, en concepto de personas que desean obrar con acierto, que los ayuntamientos intervinieran en esta operacion, a fin de que todos los labradores conocieran el sistema que debe seguirse, y que hasta ahora ha tenido éxito mas favorable.

Parce se está construyendo un gran número de cubetas urinarias de hierro para colocarse donde se consideren de mayor necesidad. Esto nos parece muy acertado, pues son muy pocas las que hay actualmente, si se ha de cumplir con lo que está prevenido sobre el particular en el bando que se publicó hace pocos días.

La priora y demás religiosas del real monasterio de Santa Maria la Mayor de Graciosa, en la provincia de Leon, han dirigido una esposicion a S. M. pidiendo que en atención a lo deteriorado que se halla aque antiguo monasterio, se proceda a la reparacion del mismo, previu el reconocimiento y presupuesto oportunos.

Pronto se sacará a subasta la línea telegráfica que partiendo de Avila, pase por Salamanca, Ledesma y Vitigudino, terminando en Fregeneda. Comprende su trayecto 173 kilómetros; llevará tres hilos en la seccion de Avila a Salamanca, y dos de este último punto a Fregeneda. Con esta nueva via eléctrica la frontera portuguesa tendrá un punto mas de comunicacion con España, que unirá casi directamente con Madrid las provincias Norte de aquel reino.

Se trabaja con marcada actividad en la construcción de la línea de Valladolid a Sorja. Según nuestras noticias, llegaba completamente terminada a mediados de febrero al kilómetro 145, y se habian colocado los postes y aisladores hasta el 150 kilómetro en el pueblo de Burgo de Osma. El trayecto total comprende una estension de 206 kilómetros 344 metros. Esta línea importante por mas de un concepto, está llamada además por su especial situación a servir de poderosa arteria vivificadora a los centros productores de Castilla, a la vez que de gran desahogo al inmenso servicio internacional que hoy transmiten la línea de Zaragoza, y la del Norte desde Valladolid a la frontera. El ramal de Sorja a Logroño, servirá, una vez concluido, a la realización de la completa via de que nos ocupamos.

La direccion general de correos acaba de prestar un servicio al pais dando a luz un reducido cuaderno que se denomina: «Noticias de interés general sobre el servicio de correos en España.» En él se hallan cuantos datos y tarifas pueden interesar al público para recibir y dirigir con acierto su correspondencia, muestras de comercio, periódicos, impresos y libros tanto del reino como de Ultramar y de extranjero. Su acertada redaccion ha permitido concentrar en pocas páginas, lo mas interesante de la coleccion legislativa del ramo, y de los tratados postales que rigen con Austria, Bélgica, Cerdeña, Francia, Inglaterra, Portugal, Prusia, y Suiza. Consta además la parte reglamentaria que conviene saber para viajar en las sillas de correo y en posta.

El público y con especialidad el comercio agradecerán, no lo dudamos, esta publicacion, y el íntimo precio de un real que se venderá en todas las administraciones de correos y espendedurias de sellos hará que

se difunda su posesion entre todas las clases de la sociedad.

Antayer fué recogida por el inspector de policía urbana D. Pablo Perez, cierta cantidad de langaniza deteriorada de la que se espesnia en cierto punto de la calle de la Cruz del Espiritu Santo. Procedimiento es esto que debia repetirse con mas frecuencia, pues no es ese solo punto el sitio en que se da gato por liebre.

La Gaceta de Registros dice que apenas llegaron a saber los registradores de la propiedad la noticia de que habia renunciado la direccion el Sr. Romero Ortiz, le han escrito manifestándole su sentimiento, y pidiéndole la venia para renunciar tambien sus cargos. A esta prueba de consideracion y afecto personal contestó el señor Romero Ortiz, antes de retirarse su dimision, que de ningún modo debian dar aquel paso, que podria no solo embarazar el servicio público, sino comprometer el éxito de una ley importante.

A la consulta sobre si las hipotecas constituidas en documentos privados deben cancelarse en virtud de escritura pública o por solicitud directa al registrador, se ha resuelto que las hipotecas constituidas antes de estar vigente la citada ley en documentos privados, deben cancelarse por medio de escritura pública.

A la consulta sobre si las fincas consignadas en títulos anteriores a la ley podrán inscribirse aunque no estén registradas en favor de la persona que las trasfiera ó grave, se ha resuelto que el trasferente debe cumplir con lo prevenido para cada caso en el título XIV de la ley.

A la consulta sobre si para verificar la inscripción previa de que trata el párrafo segundo del art. 20 de la ley, habrá de exigirse que se hayan verificado ó se verifiquen las inscripciones por los anteriores dueños, ó si deberá inscribirse únicamente el dominio del último trasferente sin hacer ninguna investigación respecto a los que lo han precedido, se ha resuelto que, según la prescripcion del art. 20 de la misma, solo se verifique la inscripción por la persona que trasfiera ó grave, pero no a las anteriores.

Dice El Comercio de Alicante que los cinco bandidos que hace días fueron capturados en el campo de Mirra por la guardia civil sostuvieron un combate, del que uno de los cinco resultó gravemente herido.

El martes salieron de Alicante para Madrid varios magníficos carruajes de lujo de diferentes formas, que procedentes de Marsella se han desembarcado en aquel puerto, y vienen destinados a los infantes D. Francisco y D. Sebastian.

Se ha declarado por una real orden de fecha reciente, que sea de ab no en las cuentas municipales para los ayuntamientos el importe de la excelente obra que con el título de Historia de Alicante va a dar a la

prensa el ilustrado escritor y poeta D. Nicasio Camilo Jover.

El ayuntamiento de Bilbao trata de introducir a la mayor brevedad una mejora de verdadera utilidad pública. La tal se reduce a colocar en el frontispicio del teatro un reloj trasparente, que se iluminará de noche y marcará las horas con arreglo al meridiano de Madrid, que es por el que se registrarán en la estacion del ferrocarril para las salidas y entradas de los trenes.

Se nos ha asegurado dice un diario de Barcelona que por parte de muchos jóvenes estudiantes pertenecientes al colegio de Medicina de esta capital, se trata de llevar a efecto una pública manifestacion pacífica a favor de la Polonia.

Para la dignidad de abad de la colegiata de la Coruña, vacante por fallecimiento de D. Francisco Solano, ha sido nombrado el doctor D. Eugenio García de San Julian, canónigo de la catedral de Oviedo.

El 2 ocurrió un incendio en la estacion del ferrocarril en Vitoria. Los grandes y rápidos esfuerzos que se hicieron para apagarlo dieron el mas satisfactorio resultado, siendo escasas las pérdidas. Entre los trabajadores que concu rieron a cortar el fuego resultó uno coeturo.

La escuadra española de la visita del Pacifico pronto estará ya en Lima y como no tiene positivamente otro objeto que la exploracion científica de aquellos hermosos países, ligados aun por tantos y tan estrechos lazos a la España, habrá sido recibida con fraternal cordialidad. Los buques españoles han pasado ya el estrecho, y cuando vayan aproximándose, habrá de una parte y otra fiestas y bailes, y se pasará el tiempo bien con atenciones y obsequios mutuos.

Muy pronto se sacará a subasta la línea telegráfica de Alicante a Alcoy, pasando por Santa Faz, San Juan, Muchamiel y Gijona, y cuya estension es de 80 kilómetros.

Dice un diario de Valencia que el lunes, al tiempo de dirigirse al puerto para embarcarse con direccion a Mallorca, de donde es oriundo cierto afortunado mortal, atacole el capricho de detenerse en la administracion de loterias en la plaza de la Congregacion, viendo los números premiados en la última extraccion del lote, y con inmensa alegría, y no poca envidia de los que presenciaron la escena, encontró que el número premiado con la suerte de dos millones era el mismo del que poseia medio billete, marchando en seguida a llevar a su familia una noticia de 50,000 duros.

El gobierno ruso acaba de enviar a Polonia para sofocar la insurreccion muchos regimientos de la guardia. El 22 salieron de San Petersburgo dos regimientos de granaderos, despues de haberlos arreglado el emperador.

vuestro nieto, uno de los primeros nobles de la Francia: a que le tomen por un cualquier!»

Esto es cuanto he podido averiguar: en cuanto a mi, mi vida es la misma, colocada en un mundo que maquinamente frecuento, no encuentro yo en él ni decepciones ni alegrías: mis únicas impresiones dichas han desaparecido con vos: haced que vuelvan pronto, ó si no vereis ir las a buscar en persona al castillo de Arzaville a vuestra madre.

LA MARQUESA DE FONTENAY.

Por qué esta carta reanimó el corazón de Gabriela? por qué al día siguiente la niña juguetona corría como en otro tiempo por las calles del parque?

Sin duda la influencia de la primavera tenía alguna parte en el cambio de Gabriela. Los pájaros elevaban a la altura sus armoniosos cuervos: las flores exhalaban su bienhechora aroma: el sol se ostentaba brillante en el espacio: todo pare a tener un aspecto de fiesta en el castillo.

Gabriela pasó la mañana siguiente en sus disposiciones de ama de casa y en hacer algunas visitas benéficas por las cercanías. Por la tarde emprendió un paseo por las calles mas sombrías del parque; sin duda quería abandonarse a sus dulces impresiones, y caminaba pensativa con las manos cruzadas con abandono y su cabeza dulcemente inclinada sobre el pecho: el excesivo calor del día habia perdido a esta hora parte de su intensidad, y la brisa de la tarde embalsamada con el aroma de las flores impregnaban su alma de misteriosa ternura. Jamás como aquella tarde habia sentido su alma tan misterioso encanto, y sus labios, a pesar suyo murmuraban:

—El cielo da a veces mes de lo que se habla oído pedirle; y su rostro se animaba de una expresion dichosa.

Preocupada de este modo llegó a un bosquecillo de follaje, en el cual descansaba siempre de sus largos paseos, y allí mas dominada por su estraña emocion, levantaba su alma a las venturas celestiales, dejando escapar de su pecho suspiros sin pensar, y de sus ojos lágrimas sin amargura.

Estaba en aquel momento reclinada sobre el banco de césped y su linda cabeza descansaba sobre su brazo torzado, hermosa como las creaciones de Correggio. Su postura, su expresion, las mil voluptuosidades que la cercaban, todo contribuía a darle un indecible encanto de abandono, de dulzura.

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertos, se escapó un nombre que qui-

zà su corazón habia ya repetido muchas veces.

—¡Ives! ¡Ives! murmuró dulcemente Gabriela.

—Si, yo soy; respondió una voz a su lado. Y la joven aterrada, creyéndose juguete de un espíritu, se incorporó rápidamente y encompañóse frente a frente de Ives de Mauléon.

—No retrocedais, no os asustéis, no turbaré por mucho tiempo vuestra soledad. Gabriela retrocedía siempre pero era para apoyar contra un árbol su mano desfallecida; recordó en aquel momento aquella primera entrevista, del día de su matrimonio, cuando trémula tambien buscaba un apoyo no encontrando fuerza para hablar.

Ives de Mauléon estaba de pie y la contemplaba tristemente.

—Una vez al menos me escuchareis, murmuró por fin con acento melancólico; no es verdad que me escuchareis?

—Hablad, repuso Gabriela débilmente.

El aspecto sombrío de Ives de Mauléon, sus palabras impregnadas de un frío desden hicieron comprender a Gabriela que la dicha no se anunciaba así, y se armó de valor.

—No sabéis, continuó el joven, por qué estoy aquí? Veogo a decirlo... que nuestro matrimonio... ese desdichado lazo...

Y se detuvo; parecia que sus palabras podían apenas salir de sus labios trémulos, y que le faltaba valor para continuar aquella escena.

Gabriela le interrogaba a pesar suyo con sus ojos; temia tanto aquel silencio que la aterraba como las palabras que debian seguirle. Su vista estaba pendiente de aquellas frases, y aunque su corazón latía con violencia, la ansiedad la dejaba inmóvil.

—Ese matrimonio, dijo por fin Ives con un acento casi ininteligible puede... puede anularse.

Hacia tres meses que todos los cambios posibles en su destino se habian presentado a la imaginacion de Gabriela menos este; sintió la muerte pasar sobre su frente helada; y los dos permanecieron pálidos, mudos, ella, aterrada de lo que acababa de escuchar, él atarado de lo que acababa de decir.

Aunque Gabriela no habia pronunciado una palabra, y aunque el crepúsculo de la tarde iba siendo menos claro cada vez, Ives habia podido ver en el rostro de la joven todo lo que pasaba en su alma si se hubiera tomado el trabajo de levantar a ella sus ojos; pero él los tenia fijos en el suelo pareciendo a los dos criminales condenados el uno por el otro a la guillotina.

Esta proposicion inesperada habia quitado a Gabriela todo su valor; adivinó el fin de

trimonio... que no fué nunca mas que una vana ceremonia, puede anularse... y recordar a ambos la libertad.

Gabriela no veía, no oía nada; su mano que la sostenía contra el árbol se deslizo por él y la joven volvió a encontrarse sobre el banco, a pesar suyo. Ives hizo un movimiento para acercarse; pero Gabriela, deteniéndose con su mano en la fuerza bastante para decir con calma:

—No es nada, nada. Señor duque de Mauléon, se hará cuanto os plazca.

Y la joven se levantó haciendo un movimiento para alejarse, pero él la contuvo dulcemente y dijo:

—En el instante de separarnos así... para siempre os ruego que olvidéis mis faltas; yo... las tengo sin duda, pero... no las recordéis con odio.

—Con odio! repuso Gabriela asombrada.

—Mi abuela es lo que dijo un día; mi vida no ha sido dichosa. Afortunado por una ambicion sin esperanza, viviendo en medio de seres frivolos que no hablaban nunca a mi corazón, los sentimientos dichosos que arastran al hombre hacia la virtud y la familia me eran desconocidos. Ahí vos me comprendéis, no es cierto? Mi vida era un perpetuo hastio, y para escapar de él me entregaba a una dilacion que debia destruir en mí todo sentimiento dulce y noble; ya lo veis, no trato de engañaros: cuando nuestro matrimonio se concertó yo llevaba a él un sentimiento de disgusto por todo, una predisposicion fatal por vuestro carácter tan illo, por vuestro corazón aun cerrado a todas las impresiones y conservando intactas sus virtudes... Pero, ahí El mal no estuvo solo en esto. Esa fue tu culpa...

—Deteneos, repuso vivamente Gabriela; deteneos: ni una palabra sobre ese punto.

Ambos quedaron en silencio un instante y Gabriela prosiguió despues lentamente.

—Ya toda explicacion es inútil: no nes diria mas de lo que sabemos. Una suposicion indigna respecto al duque de Mauléon nadie puede... nadie debe formar si le ha conocido.

—Gracias, Gabriela, repuso Ives con ternura infinita; y este nombre familiar que nunca le habia dirigido produjo en ambos en aquel momento supremo misteriosa impresion. Despues de un instante prosiguió:

—Será muy grato para mí que al dejar a Paris... al dejar a la Francia.

—La Francia! y pensáis en ello? exclamó Gabriela sin darse cuenta de sus palabras.

—Qué tengo que hacer aquí? replicó Ives. En qué sociedad viviré? en la de los salones, los espectáculos? en sociedad es solo para los que de ella forman su ocupacion. Con mis antiguos amigos? ¡locura! Se reirían

del cambio de mi vida en cuanto a la dicha del hogar doméstico, de la familia.

Aquí se detuvo.

Gabriela murmuró:

—Si me atreviese... yo... sé tan poco de las cosas del mundo.

—Oh! hablad, hablad; cuanto digais será aceptable. Como no os ha conocido antes? La joven vio en aquellas palabras una alusión a Leonor, que los separaba: la frase se heló en su labio, y olvidó hasta lo que pensaba decir.

—Bien conozco, continuó Ives, que en el mundo existe la dicha; pero podemos quizá alcanzarla? Apenas se percibe, desaparece: no bien se ha comprendido todo su valor, cuando ya se ha perdido para siempre.

—Oh! es verdad!

—Lo creéis así? repuso Ives con ansiedad.

—No sé, añadió Gabriela turbada; pero creía que si cualquiera puede hacer agradable y útil su vida... Esto debe ser mas fácil a vos que a otro.

—Quizá tenéis razon, dijo el joven con desaliento, pero se necesita estar en otra situacion. La fuerza procede de la dicha; ¿qué puede uno intentar cuando es desgraciado?

Gabriela, queriendo terminar ya aquella conversacion triste para ambos, exclamó:

—Y todos los lazos creéis que pueden anularse?

—Si; si vos lo quereis.

—Seréis entonces mas dichoso.

Esto no era ni una pregunta ni una respuesta. Ives guardó silencio; la entereza con que Gabriela habia dado otro giro a la conversacion le desconcertó; no obstante, si la luna en aquel momento no hubiera estado velada por las nubes, Ives hubiera podido contemplar las lágrimas que corrían por las pálidas mejillas de Gabriela: esta, sin desmentir un momento la fortaleza de su carácter, preguntó, demisado valerosamente su emocion, si habia escogido sitio donde encontrar la dicha que la Francia le negaba.

—Viviré, replicó Ives: cuando nada nos liga a ninguna parte, no se tiene residencia fija.

—Ah! decís bien, exclamó Gabriela, dejando a pesar suyo escapar su resentimiento por la herida de su alma: cuando nada nos liga a los que dejamos, y llevamos con nosotros la dicha...

—La dicha! cómo puede concentrarla el que está abandonado... solo...

—Solo!... vos no lo estareis, señor duque.

—Qué decís!

Y a pesar suyo el nombre que estaba hijo

COMUNICADO.

Sr. director de LA CORRESPONDENCIA. Muy señor mío: Habiendo leído en su apreciable periódico del 4 del corriente lo acaecido en el descarrilamiento ocurrido el día 1.º en el tren de Toledo, cumplo a mi deber, como viajero en dicho tren, dar las más esprivas gracias al conductor, guarda-freno y demás empleados, cuyos nombres siento no poder publicar por ignorarlos; por el auxilio que prestaron curando a los pocos heridos y contusos que ocurrieron en el siniestro.—Su afectísimo y seguro servidor Q. B. S. M.

Un viajero.

Madrid 4 de marzo de 1863.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 6.—San Víctor y Victoriano, mártires, y Santa Coleta.—No se puede comer carne.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, donde por la mañana habrá misa mayor y en seguida se cantarán vísperas y por la tarde completas, salve y reserva. Al anochecer predicará D. Pedro Palomoque.—En la capilla de San Ginés habrá misa cantada con manifiesto y por la tarde á las cuatro ejercicios con Miserere y sermón que predicará D. José Antonio Sevina.—Habrá misa cantada y sermón que predicará en la Capilla de Palacio D. Marcos Aniano González, y en San Sebastián D. Vicente Laforja.—En la iglesia de San Antonio de los Portugueses y en el oratorio del Olivar se practicarán por mañana y tarde los ejercicios mensuales en honor del Sagrado Corazón de Jesús.—Por la tarde habrá ejercicios con sermón y Miserere y predicará en la capilla de la V. O. T. D. Antonio Millán; en Jesús Nazareno, D. Eusebio Aguado; en la capilla de la calle de la Palma, D. Castor Compañía, y en las Calatravas D. Miguel Fernández.—En la Latina predará por la tarde en los ejercicios de la novena de Nuestra Señora de las Angustias D. Miguel Si meoa de la Torre, y en las Trinitarias en los ejercicios de la congregación de los Sagrados Corazones de Jesús y María, D. Luis Millán.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 6.—Parada: Cuenca.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor brigadier coronel del mismo, D. Mariano Socias y Lledó.—Jefe de día: Señor teniente coronel capitán del 5.º de Artillería montado, D. José Gil de Leon. Visita de Hospital: San Fernando.—Reconocimiento de Provisiones: 3.º de Artillería Montado.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

NONEY, SASTRE Y ZURCIDOR.—Hace y reforma toda clase de prendas, un especial pantalones y volturas de gaban

Toma repa usada á cuenta de hechuras. Calle de Jardines, núm. 7, cuarto tercero.

LA SEÑORA DOÑA TRINIDAD MERRY Y DEL VAL DE MENDOZA, ha fallecido á las doce del 5 del corriente.

D. Fernando de Mendoza, viudo; su hija, madre, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes de dicha señora (q. e. p. d.), ruegan á sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquela, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de Felipe V, número 1, al cementerio patriarcal, hoy 6, á las cuatro de la tarde.

Se publica el coche.

OCCASION.—SE VENDE UNA MAQUINA de coser, completa para familia, muy poco usada, en el precio de 1,000 reales. Calle de Leganitos núm 8, cuarto bajo.

PRIMER ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON JOAQUIN DOMINGUEZ falleció el 18 de marzo de 1862. Todos los sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la misa en la iglesia parroquial de S. Marcos de esta corte el día 7 del actual de 9 á 11 de la mañana, en sufragio de su alma, recibirán la limosna de 10 rs. cada uno.

Su viuda publica á sus amigos le encomienden á Dios.

LA MITAD DE PRECIO.—POR 7 pesetas 120 cartas y 100 sobres de colores. Blanco, 6 id. Azul, corte dorado, 9 id. Blanco, 10 id. Marca holandesa, 17, y blanco 14 y 16. Horno de la mata, núm. 3, litografía, todo papel extranjero superior. (4, 5, 9 y 13.)

MANUELA ALBARI, VIUDA, CON tres hijos de corta edad, uno de ellos de dos meses y sin tener recursos para poderlos sustentar, suplica á las personas que puedan la socorran con alguna limosna. Vive calle de San Lorenzo, núm. 6, cuarto cuarto por la escalera del patio.

EN LA CALLE DE LOS LEONES núm. 2, cuarto principal de la derecha se sirven comidas, almuerzos y chocolates á precios muy arreglados.

CASA DE HUESPEDES SIN SER DE huéspedes. En la calle de Espoz y Mina, núm. 24, cuarto segundo, casa nueva, se admitirán dos caballeros que serán bien asistidos y á precios económicos.

LECCIONES DE MATEMATICAS A domicilio, preparatorias para todas las carreras. En el Postigo de San Marín, número 9, cuarto segundo de la derecha, darán razon y todos los detalles que se deseen.

GRAN BAZAR DE revolvers, único en su clase, de todas las fábricas de Eibar, á garantía, y á precios mas bajos que en ningún otro punto. Carretas, 16, 2.º—(5, 7, 9, 11, 13 y 15)

ANIVERSARIO. El 6 del corriente y hora de las diez de su mañana, se celebrará en la iglesia parroquial del Salvador y San Nicolás, una solemne aniversario en sufragio del alma de la señora doña María Nicolasa de Zabala, que falleció en esta corte el día 6 de mayo de 1862.

Los señores sacerdotes que con el fin expresado gusten celebrar el santo sacrificio de la misa recibirán la limosna de 12 rs. hasta la hora de las diez, y desde esta hora en adelante la de 14 rs.

DOÑA CATALINA MOZO RGA, viuda de D. Diego Gomez, ha fallecido hoy 5 de marzo. Sus hijos, hijo político, nieta y demás parientes, ruegan á sus amigos que involuntariamente no hayan recibido esquela, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conducción de su cadáver; que se verificará mañana 6 á las once de la misma, desde la parroquia de San S bastian, donde está depositada, al cementerio de la sacramental de San Sebastian. Se publica el coche.

NO MAS GAS.—ALUMBRADO DE Nacete mineral inglés.—Se vende en el establecimiento del Sr. Soler, calle del Deseño, núm. 1, á 3 rs. cuartillo. Se hace descuento llevando mayor cantidad, y se remite á provincias. Hay lamparas, mechas, tubos y demás accesorios para dicho alumbrado. (3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19 y 21.)

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.º

LINEA PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO SANANA Y LA HABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas cámaras y trasto esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los mas rapidos conocidos: CADIZ á LA HABANA empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. HABANA á CADIZ en 14 dias, 5 horas. HABANA á VIGO en 14 dias, 6 horas. CADIZ á LA HABANA, 1.º clase, pfs. 165.—2.º clase, pfs. 116.—3.º clase, pfs. 80. SALIDAS DE ALICANTE. LINEA DEL MEDITERRANEO. PARA BARCELONA Y MARSELLA los miércoles y domingos. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MALAGA Y CADIZ. De MADRID A BARCELONA, 1.º clase, rs. vn. 270.—2.º clase, rs. vn. 180.—3.º clase, reales vn. 110. FARDERIA DE BARCELONA.—Drogas, harinas, rubia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio á domicilio á mas de 500 pueblos á precios sumamente bajos. Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferro-carriales y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, Sres. A. Lopez y compañía, y Agencia de D. Gabriel Ravello. VALENCIA, D. Carlos Barrie. SANTANDER, Sres. Perez y Garcia. JIJON, D. Aniceto Albargoñalez. MÁLAGA, D. Luis Duarte. BARCELONA, Sres. Ripol y compañía. MARSELLA, D. Emmanuel Olivieri, y Agencia, Plaza Real. CARTAGENA, Sres. Bosch, hermanos. BILBAO, Sres. Viada de Errazquin é hijos. CORUÑA, E. de Guardia. ZADIZ, Sres. A. Lopez y Compañía y Vico, D. José M. de Arenales L. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor responsable D. Hilarión de Zuluaga

UN JOVEN DE 18 AÑOS, QUE HA estado tres años en un comercio, desea colocarse en un escritorio ó almacén. Vive calle de la Palma baja, núm. 46 principal. (4, 5 y 6)

LECCIONES DE ARITMETICA.—Concluida la primera edición de las Lecciones de Aritmética de D. Manuel Lozano, se ha hecho la segunda, que se halla de venta en la librería de Hernando, calle del Arsenal, núm. 11.

SIGUE LA REBAJA.—LAS CAJITAS de madera barnizadas con todos los objetos de escritorio, su precio en todas partes 16 rs. se dan á 12 y se regala un par de gamelos finos. Hay otras pulimentadas con todos los objetos finos y pape vitela superior, á 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

BANCO DE PRVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, Grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparist y Guizarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Capital de garantía en bienes inmuebles y papel del Estado, 2.150,000 rs. Esta compañía es la UNICA en su clase que escluye terminantemente de sus Estatutos, toda operacion basada en el crédito personal; solo admite en sus operaciones garantía material ó positiva: se reciben hipotecas desde 10 rs. en adelante: liquidación mensual: interés abonado 0.75 por 100 al mes, ó sea 9.25 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 15 (solar del teatro de la Cruz).

en su corazón y en su pensamiento, se escapó de los labios de Gabriela. —Leonor? exclamó Ives sorprendido. Valtió al convento y no la ha visto desde el día de vuestra partida. Imposible es pintar lo que pasó en aquel instante en el alma de Gabriela: esperanzas, alegrías, incredulidad; todo se confundió en su pecho y preguntó vivamente: —Entonces, por qué partís? Ives la miró sorprendido. —Por qué parto?... y vos me lo preguntáis? habéis olvidado ya nuestro matrimonio? habéis olvidado vuestra indiferencia, vuestro odio? —Oh! no era eso. —Habéis olvidado mi carta, mis justas reconveniones? —Qué decís? esa carta... —Es mi único pensamiento. Un rayo de alegría iluminó el rostro de la joven, y con indecible expresión de temor y de esperanza presiguió: —Es posible... vos celoso? oh!... no, no! hay pensamientos que no puedo, no quiero admitir. Qué sería de mi si despues me los arrancárais! —Como! —Dios mío!... Dios mío!... cuánto he sufrido!... y sin embargo nunca había tenido un instante de esperanza... pero ahora, ahora... Oh! no me permitais semejante error!... no tendré valor para desahacerle! En aquel instante la luna, abriéndose paso entre las nubes, llegó á iluminar la dulce figura de Gabriela, imprimiéndole misterioso encanto y armonia que el silencio de la noche realzaba aun mas. Ives contemplaba con viva emoción el rostro animado de Gabriela, recogía con avidez cada una de sus frases; cada uno de sus gestos, temiendo no darles la verdadera interpretación; y por fin, despues de pasar así algunos instantes entregados ambos á las mas dulces impresiones, Ives exclamó: —Gabriela llegó el instante en que lo sepais todo: sabéis ya las disposiciones de mi alma antes de vuestro matrimonio; sabéis ahora los sentimientos que vinieron despues. Comencé por avergonzarme delante de una niña que guardaba intactos todos los sentimientos de virtud que yo había profanado, que me despreciaba porque era despreciable... me sentí humillado y juré que me amaríais ó me separaría de vos para siempre. No obstante, cuando quería una fuerza superior me detenía y un rayo de esperanza iluminaba mi alma con una luz ignorada hasta entonces. Habiais arrejado á mis plés vuestra fortuna y ve que por ella había consentido en ser vuestro esposo, la desprecié y quiso debérmelo todo á mi mis-

mo. El cielo ha protegido mis trabajos dando á un especulador novel fortuna bastante para vivir: mi vida había pasado en la inacción y el abandono; pero en estos pocos meses he recuperado con usura el tiempo perdido; para mí no ha habido sueño ni descanso; he emprendido cuanto podía ser productivo y útil, y el éxito ha coronado mis esfuerzos. Perdonad, sé que á una mujer no debe hablarse de cosas tan áridas; pero cómo no hablar de asuntos graves á la digna compañera de un hombre de bien? Y si es por ella por quien se ha querido adquirir una fortuna... Oh! sí, sí yo es amo y si he venido á decirlos que sois libre, que podéis disponer de vuestra suerte y de la mia, es porque no he querido deber nada mas que á vuestra voluntad á vuestro cariño! La joven permanecía de pie, escuchando con ansiedad, recogiendo con transporte cada una de las palabras de su marido. La alegría, el enternecimiento, el amor, todos los colores que puede tomar la impresion mas dulce habían animado poco á poco el rostro de Gabriela. Cuando él calló, en vano trató la joven de pronunciar una palabra; pero su mirada encerraba tanta confianza, tanto amor, que Ives se adelantó á ella y un estrecho abrazo selló aquella union incalificable hasta entonces. Ives había revelado su secreto; Gabriela había dejado escapar el suyo. Conclusion. —Ah! exclamaba el joven con inexplicable alegría; con que no queda ya nada de aquel odio, de aquella indiferencia, que me mataban. —Indiferencia! repuso la joven escondiendo su rostro en el seno de su marido: entonces... te amaba ya! —Oh, Gabriela mío! exclamó Ives estrochando con exaltación á Gabriela, y continué con transporte: Bien decías, ángel mío: el matrimonio debe ser así honrado sobre la tierra, bendite por el cielo! La noche era cada vez mas oscura porque las nubes engruesando mas y mas, habían concluido por empañar completamente el astro de la noche. La tempestad parecía acercarse por momentos y ya habían comenzado á resonar algunos truenos en el espacio sin que Ives ni Gabriela se hubieran apercebido: para ellos aquella noche oscura era una noche deliciosa: hay momentos en que la dicha es el sol, es el aire, es el día! Ambos se contemplaban con ternura y repetían esas mil frases llenas de amor, cuyo acento dice aun mas que las palabras mismas. De repente exclamaron los dos sonriendo:

XI. El castillo de Arnaville. Databa el castillo de Arnaville del siglo VIII y había sido su origen como todas las fortalezas feudales un castillo cuyos señores siendo poderosos en sus dominios no hallaban la seguridad de sus personas mas que entre rocas, murallas, fosos y puentes levadizos, estando aquellos señores completamente ajenos á las comodidades de la vida, no obstante á sostener un poderoso ejército y tener prerogativas como las de un rey. Los castillos que de esta época han llegado hasta nosotros, conservan su primitivo carácter por mas que se haya querido, si no desfigurarlos, aumentar sus comodidades, construyendo un ala mas al edificio, dejándole irregular por la forma, por la arquitectura y por las dimensiones. Esto precisamente sucedía al castillo que Gabriela había restauar imprimiéndole de nuevo su severidad primitiva. Efecto del capricho ó del buen gusto, Gabriela había querido que en cada habitación se colocasen muebles de la época sin exceptuar los que pertenecían á las primeras edificaciones feudales. Como este castillo había sido de los marqueses de Fontenay, de los progenitores de Ives de Mauleon, tenía para Gabriela doble interés, y en cada una de sus habitaciones creía encontrar un recuerdo para ella, una sensación de respeto ó de cariño. Gabriela que vela siempre las vicisitudes de la vida bajo su mas noble aspecto, encontraba singular placer en contemplar los retratos de familia, que cada uno representaba una época ó un hecho glorioso. Esta sin duda fué la intencion que presidió á la creación de semejantes galerias que luego han sido página de orgullo para los descendientes. Apenas la humanidad concibe una idea noble y gloriosa las malas pasiones la empañan, la bastardean. Gabriela siempre preocupada por la conducta de Ives que encerraba para ella un misterio, encontraba una distraccion á sus pesares en las mejoras de su castillo. No obstante, al cabo de algunos dias esta soledad en que había vivido tantos años, empezó á parecerle un poco triste; á las pocas semanas le pareció penosa, y á los dos meses insuportable. No era, sin embargo, ni el mundo, ni las fiestas, lo que ella echaba de menos; de todo aquel mundo que había conocido solo dos recuerdos conservaba su alma: Ives y su madre. Un dia, mas triste que los demás, Gabriela había escrito á la marquesa, y aquel dia

no le rogaba como otras veces, que no se tomase la molestia de contestarla, sino por el contrario, la suplicaba le contase cuanto había ocurrido desde su partida; y aunque no nombraba á Ives de Mauleon, ni vendía el secreto de su posición, encerraba tanta tristeza aquella carta, que la marquesa contestó en estos términos: «Qué ocurre, Gabriela? No os comunico Ives noticias nuestras? Sin embargo, todos los dias le doy algún encargo para vos; no los hace? En qué consiste que tengais necesidad de las cartas de la anciana, que con tanto trabajo escribe, cuando teneis al joven que lo hace con tanta facilidad? No obstante, me pedís que os responda y poco á poco irá escribiendo esta carta, que acaso tardaré muchos dias en concluir. Ives me leyó el párrafo de vuestra primera carta, en que le hablábais de mí; en él he reconocido vuestro buen corazón. Por vos hubiera renunciado sin inconveniente á esta sociedad que me rodea, porque en ella no encuentro mas que huellas de un pasado, al cual no puedo volver: siquiera, cuando vos estais aquí, veo con vuestros ojos, siento con vuestro corazón y oreo que me comunicais el encanto de vuestros diez y seis años. Si no tuviérais un juicio superior á vuestra edad, no os diría cuánto me inquieta la conducta de mi hijo; quizá ha sido una imprudencia que le abades adverti tan pronto: la dicha y el amor son dos flores que necesitan nuestros constantes cuidados para no agostarse. Esta separacion, que debe durar algunos meses, y cierta expresión urloña que el otro dia advertí en Mad. de Savigny, hablando á Ives de su matrimonio, me han dado alguna inquietud respecto de vuestra dicha. En cuanto á la conducta de mi hijo, es mas misteriosa que alarmante: cuando quiero profundizar el misterio de su vida me responde con frases evasivas, y no pudiendo averiguar nada, he dado el encargo de averiguarlo á Mr. de Marcanay, que, á propósito, desde que es director de un periódico, vive como un príncipe: despues de haberle dado el encargo me dijo un dia que le encontré en casa de Mme. de Savigny: «Vuestro nieto, señora, se ha vuelto loco: no concurre á ninguno de los sitios donde nos reunimos los hombres de buen tono: queriendo cumplir vuestro encargo dije á uno de mis noticieros que le espiese, y este asegura que por la mañana le creyó de la curia porque se dirigió á casa de dos ó tres escribanos: despues le creyó juez porque pasó media mañana en la audiencia, donde hablaba un famoso orador, y por último, bolsista, porque le vió hacer diferentes negocios en la Bolsa. Hé aquí á lo que se espone

en su corazón y en su pensamiento, se escapó de los labios de Gabriela. —Leonor? exclamó Ives sorprendido. Valtió al convento y no la ha visto desde el día de vuestra partida. Imposible es pintar lo que pasó en aquel instante en el alma de Gabriela: esperanzas, alegrías, incredulidad; todo se confundió en su pecho y preguntó vivamente: —Entonces, por qué partís? Ives la miró sorprendido. —Por qué parto?... y vos me lo preguntáis? habéis olvidado ya nuestro matrimonio? habéis olvidado vuestra indiferencia, vuestro odio? —Oh! no era eso. —Habéis olvidado mi carta, mis justas reconveniones? —Qué decís? esa carta... —Es mi único pensamiento. Un rayo de alegría iluminó el rostro de la joven, y con indecible expresión de temor y de esperanza presiguió: —Es posible... vos celoso? oh!... no, no! hay pensamientos que no puedo, no quiero admitir. Qué sería de mi si despues me los arrancárais! —Como! —Dios mío!... Dios mío!... cuánto he sufrido!... y sin embargo nunca había tenido un instante de esperanza... pero ahora, ahora... Oh! no me permitais semejante error!... no tendré valor para desahacerle! En aquel instante la luna, abriéndose paso entre las nubes, llegó á iluminar la dulce figura de Gabriela, imprimiéndole misterioso encanto y armonia que el silencio de la noche realzaba aun mas. Ives contemplaba con viva emoción el rostro animado de Gabriela, recogía con avidez cada una de sus frases; cada uno de sus gestos, temiendo no darles la verdadera interpretación; y por fin, despues de pasar así algunos instantes entregados ambos á las mas dulces impresiones, Ives exclamó: —Gabriela llegó el instante en que lo sepais todo: sabéis ya las disposiciones de mi alma antes de vuestro matrimonio; sabéis ahora los sentimientos que vinieron despues. Comencé por avergonzarme delante de una niña que guardaba intactos todos los sentimientos de virtud que yo había profanado, que me despreciaba porque era despreciable... me sentí humillado y juré que me amaríais ó me separaría de vos para siempre. No obstante, cuando quería una fuerza superior me detenía y un rayo de esperanza iluminaba mi alma con una luz ignorada hasta entonces. Habiais arrejado á mis plés vuestra fortuna y ve que por ella había consentido en ser vuestro esposo, la desprecié y quiso debérmelo todo á mi mis-